



小岩四中だより

自主 品位 明朗 友愛

ひとすじの光

教育目標

明るく、心身ともに健やかで
ひとりだちのできる心豊かな人間になろう

令和6年度 第8号
令和6年12月 発行
江戸川区立小岩第四中学校長 鈴木 訓文

時は『金』なり

校長 鈴木 訓文

日本漢字能力検定協会がその年の世相を表す漢字一文字を一般から募集して決定する「今年の漢字」が『金』に決まった、というニュースがありました。パリオリンピック・パラリンピックで日本代表の選手たちがたくさんの金メダルを獲得したこと、大谷翔平選手がまさに「値千金」の大活躍をしたこと、「佐渡島の金山」が世界文化遺産に登録されたこと、裏金問題、お金目当ての闇バイト強盗事件などが理由だそうです。『金』という漢字が選ばれたのは今年で5回目ということですが、理由を見ると、「なるほど」と思います。みなさんは今年を振り返って漢字一文字で表すとしたら、何を選ぶでしょうか。

令和6年がもうすぐ終わり、新たな年を迎えます。3年生にとっては、中学校生活が残り3か月となり、1・2年生も今のクラスで過ごせる時間が残り3か月となります。まさに、「時は金なり」です。残りの時間を大切に過ごしてほしいと思います。

12月25日が2学期の終業式となり、12月26日から1月7日まで、少し長めの冬休みとなります。計画的な、有意義な冬休みをお過ごしください。新しい年を迎えるにあたって、今年を振り返り、新年の目標を立てるなど、冬休み中に3学期からの学校生活の備えをしておきましょう。特に3年生は、進路選択の最終段階を迎えます。試験勉強と同時に、出願書類の準備など、万全の体制をつくっておいてください。新しい年も、生徒のみなさんが元気に頑張る姿をたくさん見られることを期待しています。

保護者のみなさま、今年1年間、本校へのご理解・ご協力ありがとうございました。来年もよろしく願いいたします。

1月の主な予定

- 1日(水) 元日
- 8日(水) 始業式 小テストデー (給食なし)
- 9日(木) 給食 始 2年生職場体験事前訪問 職員会議
- 10日(金) 3年生領域診断テスト
- 13日(月) 成人の日
- 14日(火) 校内研修会
- 15日(水) ⑤ 校内研究授業
- 16日(木) 専門委員会
- 17日(金) 中央委員会
- 20日(月) 生徒会朝礼
- 21日(火) 避難訓練
- 24日(金) 英検
- 26日(日) 都立高校推薦入試(～27日)
- 27日(月) 2年生チャレンジ・ザ・ドリーム(職場体験)(～29日)
- 31日(金) 2年生音楽鑑賞教室 PTA 常任委員会



※ 12月29日から1月3日の間は学校閉庁日となり、電話が繋がりません。その期間に緊急連絡が必要な場合は、江戸川区役所(代表) 03-3652-1151 へご連絡ください。

☆ 生徒の活躍 ☆

- 第34回日本クラシック音楽コンクール 全国大会 入選
- 中学生の税についての作文
全国納税貯蓄組合連合会 国税庁 会長賞 1名
優秀賞 1名
- 薬物乱用防止ポスター 優秀賞 3名



- 卓球部
第77回区民総合体育祭秋季大会 1年女子シングルス部 第9位
- バドミントン部
東京都中学生冬季バドミントン大会 江戸川区予選会ダブルスの部
準優勝 ブロック大会出場

◎ 1年生 鎌倉校外学習 ◎

11月29日(金)、1年生は鎌倉校外学習に行ってきました。晴天に恵まれ、とても暖かい気候の中、鎌倉の街を班行動で見学しました。当日は観光客がとても多く、はぐれそうになった班もあったようですが、どの班も計画したコースを周り、時間通りにチェックポイントを通過できるよう、協力して行動していました。鶴岡八幡宮や鎌倉大仏、銭洗弁天など、鎌倉の名所を満喫し、昼食にはおいしい天丼とおそばをいただき、充実した1日を過ごすことができました。

1年生の実行委員が考えてくれた今年度のスローガンは、『世はまさに大かまくら時代』です。この「かまくら」には、

『か・・・各班楽しみながら
ま・・・まなぶ心を忘れず
く・・・悔いの残らない校外学習にして
ら・・・来年に繋げる』 という意味がこめられています。

実行委員を中心にじっくりと準備してきた校外学習を、大成功で終わることができました。この成功を今後の中学校生活に繋げ、さらに団結力を高めて、より充実した3年間をつくり上げていってほしいです。



◎ 3年生 面接指導 ◎



12月18日(水)、3年生の進路指導の一環として、面接指導を行いました。これは、3年生の希望者を対象とした面接試験の練習です。近隣町会長のみなさまや学校評議員のみなさまにもご協力をいただき、本番に近い形式で実施することができました。参加した3年生も、緊張しながらも一生懸命質問に答え、真剣にアドバイスを受けていました。

年が明けると、いよいよ3年生は高校受験本番を迎えます。不安を感じている人も多いと思いますが、生徒のみなさんの周りのたくさんの人たちが応援してくれています。冬休み中もしっかり

準備を続け、万全の態勢で本番に臨んでほしいと思います。

面接官としてご協力くださったみなさま、ありがとうございました。